
Также было заслушано сообщение проф. с. А. Ф о т и е в а  — „о 
быстрой варке и других особенностях производств в Америке؛؛ но، 
литературным данным. Совещание признало возможным постановку 
оиытов быстрой варки на наших фабриках.

Совещание закончилось чествованием старейшего русского цел- 
люлозника завед. целлюлозным производством Сухонских пред- 
приятий инж. О. К. Г и л л  ер , бессменно проработавшего на ф-ке- 
„Сокол“ в течение 25 лет.

Следующее совещание предполагается в мае мес. 1925 года на- 
Кондровской фабрике.

Первое Совещание о профтехническом образовании и ٥ школах 
ФЗУ бумажной промышленное™ открылось 25-го ноября во Дворце 
Чруда. В работах Совещания приняли участие заведующие школами 
Ф ЗУ, представители Главпрофобра, д .  к . Союза Бумажников, PJIKCM, 
ТЭС'а, заводоуправлений фабрик, Центробумтреста и Полотняно-Завод- 

؛ث؛ {ИХ курсов. 26 го ноября Совещание перенесло свои занятия в поме- 
щение Испытательной Станции, где были заслушаны доклады Глав- 
профобра (٠ рабочем образовании), Культотдела ц . к .  :состоянии ا(0
рабочего образования в бумажной промышленности и его материала- 
ной базе), ТЭС’а (٠ потребности бумажной промышленности в квали- 
фицированной силе и о сети учебных учреждений и их планировке), 

آآ1ك  PJIKCiM об организации и политическом воспитании в школах 
ФЗУ) и доклады с мест.

 -секционных занятиях Совещания были подвергнуты деталь و
ному обсуждению вопросы об учебном плане и  программе школы. 
Ф ЗУ , ٠ методах производственного обучения, ٠ бригадном и индиви- 
дуальном ученичестве, о производственных выставках, а также об 
изданиях руководств и пособий для И 1 К 0 Л  ФЗУ.

В резолюциях Совещания отмечено, что наряду с некоторыми 
достижениями в отдельных случаях в целом наблюдаются значителъ- 
ные дефекты в постановке профтехнического образования в бумажной 
промы^леиности, особенно в отиошеиии помещений для школ, снаб- 
жения их пособиями и оборудованием, а также недостаточно внима- 
тельное отношение к школам со стороны некоторых хозорганов.

Совещание закончило свои работы 29 ноября.

Бумажная промышленность Новгородского 06‘единення, ХГСПЫТЫ- 

вавшая в прошлом году значительные затруднения, находггтея в на- 
стоящее время в гораздо лучших условиях. За  счет ликвидированной, 
из-за нерентабельной работы, Кошелевской фабрики, восстановлена.
2--Я Бельгийская бумажная фабрика, пущенная в ход 1-го октября с/г.

В 1928/24 году выработано иа предприятиях Новгородского треста 
8 ة.ل8ة  пуд. бумаги и 68.642 пуд. картоиа. Производственная ирограм- 
ма 1924/25 года увеличена на 2©م/م против фактической выработки 
прошлого года и составляет 99.000 пуд. бумаги и 79.200 пуд. картона،



На Дубровской фабрике пущена в ход бумагоделательная маши- 
на № 2. Эта самая широкая в СССР машина (3750 мм.) ностроена 
норвежской фирмой Туне, предназначена для выработки газетной ро- 
левой бумаги, в целлюлозном отделе нр'Шзводпте.я обмуровка вароч- 
ных котлов, работа ведется норвежскими мастерами. Фабрика при- 
ступает также к  увеличенгпо котельной установки на م/مهة против: 
существующей установки.

На Красногородской фабрике выработка достигла в октябре 
س.33  пуд. на двух самочерпках. Пускается в ход третья бумаге- 
де.лательная машина (№ 1).

Производство искусственного шелка в СССР. Единственная в 
СССР фабрика искусственного шелка „Вискоза“ (в Московской губ.), 
бездействовавшая с начала революции, в марте месяце c/г. пущена 
в ход трестом „Обновленное волокно“. Производительность фабрики ء 
сентябре мес. достнгла م'امؤة довоенной (около 2© пудов в день).


